









Con El Alto, la Actualización Cartográfica Estadística llega a todo el país

El Alto, 20 de septiembre de 2022 (INE) .- Poco después de iniciarse la Actualización Cartográfica Estadística (ACE) en las ciudades de Cochabamba y la ciudad de La Paz, este 19 de septiembre arrancó el operativo de campo en el municipio de El Alto, abarcando así todas las ciudades del territorio nacional con miras al Censo de Población y Vivienda.

Con un acto de inauguración realizado en la última parada del teleférico azul, la ACE inició en el Distrito 4 de la ciudad de EL Alto con 10 brigadas que recorrerán 19 zonas de esta urbe para recolectar información de cada una de las viviendas.

"Estamos comenzando con la Actualización Cartográfica Estadística de manera muy específica en el municipio de El Alto. Estoy acompañado de 10 brigadas que son el primer componente a nivel operativo de campo que va a incursionar en todos los hogares y viviendas de todos los distritos, de todos los manzanos de esta urbe" expresó Carlos Santalla, responsable del Instituto Nacional de Estadística – departamental La Paz.

De acuerdo a Santalla, la ACE es el elemento clave dentro de la etapa pre censal para tener toda la logística necesaria y la cantidad de cuestionarios censales que permitirá contar con calidad de la información en el día del Censo de Población y Vivienda.

En la oportunidad la autoridad destacó el carácter técnico y la coordinación previa con las autoridades de las juntas vecinales y control social de esa urbe, para llevar adelante el proceso de la ACE.

"Hemos generado estos niveles de contacto tanto con estas autoridades a nivel de juntas de vecinos, de distritos, con un elemento fundamental que es el control social (...) de todo el avance que vamos a tener, pero sobretodo marcar ese elemento técnico que es lo que queremos como Instituto Nacional de Estadística" afirmó Santalla asegurando que la Actualización Cartográfica Estadística permitirá generar un trabajo de alta calidad.

Dirección: Oficina Central La Paz











Al respecto, subalcaide del distrito municipal 4 de la ciudad de El Alto, Juan Chura Quispe afirmó que a partir de la coordinación que se tiene con el INE se empezó a socializar con diferentes sectores de esa urbe.

"Nosotros como municipio a la cabeza de la alcaldesa, estamos empezando a socializar a las organizaciones sociales: FEJUVE (Federación de Juntas Vecinales), controles sociales, juntas escolares, comerciantes gremiales, a todos en sí para colaborar" afirmó.

Las brigadas de actualización cartográfica

Las brigadas están compuestas por cuatro personas: un supervisor y 3 actualizadores, quienes buscarán a la jefa o jefe de hogar o una persona mayor que pueda dar información sobre la vivienda, el número de ocupantes y si en el mismo ambiente funciona una actividad económica u otros hogares, con el fin de determinar el material requerido para el día del censo.

La comuna alteña podrá identificar a los actualizadores, ya que los mismos estarán debidamente uniformados con un sombrero y chaleco institucionales con su respectiva credencial con su fotografía y datos personales; este documento además cuenta con un código QR para verificar la identidad del personal. Asimismo, cada actualizador portará una tablet para la digitalización de los datos y la georreferenciación, que consiste en la asignación de coordenadas, de los manzanos donde se recolectará información. Herramienta que permitirá reducir el tiempo de trabajo y tener datos actualizados en línea. Así también, se cuenta con un sistema de monitoreo para hacer seguimiento y consolidar el registro, garantizando la calidad de la información.

En ese marco, las autoridades vecinales convocaron a toda la población a colaborar con el trabajo de campo brindando la información requerida: "Recomendar a la población del distrito 4 que no se ponga susceptible, es un trabajo que se está haciendo con personal del INE que tiene su uniforme de trabajo (...)" expresó Nilton Mamani Laura de Control Social del distrito 4.

El Distrito 4 abarca las siguientes zonas:

- Zona Mariscal Sucre (ex fábrica de vidrio)
- Zona San Pedro de Yunguyo
- Zona Río seco Distrito Industrial 10
- Zona Loteo Villa Oriental
- Zona Villa Oriental
- Zona Nueva Jerusalén

Dirección: Oficina Central La Paz

Avenida José Carrasco N° 1391 (Miraflores) Tel.: (591-2) 2222333 | Fax: (591-2) 2222885 censo.ine.gob.bo









- Zona Anexo Río Seco ex Tranca
- Zona Núcleo Brasil
- Zona Villa Tunari
- Zona Tunari FAB
- Zona Complemento Tunari
- Zona Villa Tunari 4ta sección
- Zona Río Seco Anexo Villa Tunari
- Zona Río Seco Plan 194
- Zona Río Seco Plan 192
- Zona Río Seco Plan Lotes y Servicios
- Zona Río Seco Plan Artesanos I y II
- Zona Río Seco Plan Agua de la Vida
- Zona Villa Yunguyo Río Seco



Carlos Santalla, responsable de la departamental del INE - La Paz, inaugura la ACE en la ciudad de El Alto.













Diez brigadas recorrerán el distrito 4 de la urbe alteña.













Actualizador empieza con el trabajo de campo debidamente uniformado y registra los datos en una Tablet.